

Delegation der Moskauer Staatlichen Landesuniversität zu Besuch in Bayern

Dr. Valeriy Makarchenko, Berater des Rektors für internationale Angelegenheiten, und Professor Timur Melnikov, Dekan der Fakultät für Psychologie an der Moskauer Staatlichen Landesuniversität (MGOU), besuchten im Mai und November 2014 verschiedene bayerische Hochschulen, um Gespräche über Kooperationsmöglichkeiten zu führen.

Bei der MGOU handelt es sich um eine klassische Universität, die der Verwaltung des Moskauer Gebiets untersteht und deren Standorte sich in Moskau und im Moskauer Umland befinden. Der Rektor, Prof. Dr. Pavel Khromenkov, ist Germanist und unterstützt nachdrücklich die weitere Internationalisierung der Universität, die neben der Mobilität von Studierenden und Wissenschaftlern auch gemeinsame Studiengänge (Doppelbachelor und -master), Forschungsprojekte und die Gewinnung von Gastprofessoren vorsieht. Für ausländische Studierende können Kurse der russischen Sprache angeboten werden, ebenso besteht Interesse daran, dass Studierende der MGOU zu Sprachkursen nach Deutschland kommen können.

Zur MGOU gehören 15 Fakultäten, die im Bereich, der Geistes-, Wirtschafts- und Rechts- sowie der klassischen Naturwissenschaften (letztere: Biologie, Chemie, Geographie, Mathematik/Informatik, Physik) angesiedelt sind. Bei den Geisteswissenschaften sind u.a. die deutsche und russische Philologie zu nennen, Geschichte, Politikwissenschaft, Psychologie und Pädagogik. Die Pädagogik verfügt über eine langjährige Tradition in der Lehrerausbildung. Weiterhin beteiligt sich die MGOU an einem TEMPUS-Projekt zur Entwicklung eines Bachelor-Curriculums in der Sozialen Arbeit.

Auf die deutsche Philologie wird an der MGOU großer Wert gelegt. Eine wichtige Zielgruppe sind dabei auch die Russlanddeutschen, die im Moskauer Gebiet leben und wieder verstärkt Interesse zeigen, die Sprache ihrer Vorfahren zu erlernen. Von Seiten der MGOU besteht außerdem Interesse an einer Unterstützung aus Bayern beim Aufbau einer Medizinischen Fakultät, z.B. durch Gastvorlesungen, Beratung bei der Erarbeitung des Curriculums sowie methodische Hilfe.



In Bayern bestehen bisher bereits Kooperationsabkommen mit der Universität Bayreuth, dem Staatsinstitut für Frühpädagogik und der Katholischen Stiftungsfachhochschule.

Im Bild (von links): Prof. Dr. Timur Melnikov, Alexander Shevtsov und Dr. Valeriy Makarchenko beim Kompetenzseminar Russland an der Hochschule Augsburg am 11.11.2014

An der Universität Regensburg fanden Gespräche mit einem Vertreter des Instituts für Psychologie und einer Professorin des Instituts für Pädagogik statt, in denen es u.a. um die wissenschaftliche Betreuung eines Doktoranden ging, der die psychologischen Besonderheiten des Fremdsprachenlernens untersucht. An einer Zusammenarbeit mit der MGOU Interessierte können sich auf Deutsch an Herrn Dr. Makarchenko wenden: vp.makarchenko@mgou.ru